

**DIARIO MERCANTIL****DE CADIZ,****DEL DOMINGO 19 DE JULIO DE 1818.**

**SANTAS JUSTA Y RUFINA MÁRTIRES Y SAN VICENTE**  
a Paulo.

El Jubileo de las XL. horas está en la Iglesia de RR. PP. de Ntra. Sra. del Cármen, dotado por un devoto. Se manifiesta á las 8 de la mañana, y se oculta á las 6 de la tarde.

*Afecciones Astronómicas de hoy.*

Sale el Sol á las 4 h. y 56', y se oculta á las 7 h. y 5'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 12 h. 5' 49''

*Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.*

Épocas del dia.	Barómet.	Termómet.	Vientos.	Atmósfera.
A las 9 de la M.	30, 0, 26	77, ° 5	SSO.	Claro.
A las 12 del D.	30, 0, 12	79, 5	OSO.	id.
A las 6 de la T.	29, 9, 62	79, 0	ONO.	id.

*Mareas en esta Bahía.*

1.ª Alta mar á las 2 h. 50' Mad.      2.ª Alta mar á las 3 h. 10' Tard.  
1.ª Baxa mar á las 9 h. 0' Mañ.      2.ª Baxa mar á las 9 h. 20' Noch.

**ORDEN DE LA PLAZA.**

Gefe de dia: el teniente-coronel D. José Fernandez, capitán del regimiento de Valencia. = Parada: el Infante. = Rondas y Hospital: Valencia. = Teatro y Baños: Canarias.

Excmo. Sr. = Se servirá V. E. remitirme en el preciso término de cuarenta dias contados desde esta fecha las instancias que se le presenten en solicitud del empleo de teniente de Rey de la Plaza de Veracruz y comandante del castillo de S. Juan Juan Ulua que se halla vacante con la dotacion de 3000 ps. fs. al año, á cuyo fin lo hará V. E. saber á quien corresponda, Dios guarde á V. E. muchos años. Cádiz 16 de Julio de 1818. = Excmo. Sr. = El Marques de Castellidos-rius. = Excmo. Sr. Gobernador de esta Plaza.

## NOTICIAS LITERARIAS ORIGINALES.

Los pueblos rudos y remotos, que se descubren, suelen ofrecer un espectáculo poco grato à la benevolencia; generalmente demuestran todos los vicios de las naciones civilizadas, sin aquellos correctivos que la afinacion de las costumbres trae consigo. En ellos se vé la guerra sin generosidad, un culto sin moral, y un abandono à la sensualidad sin ningun freno de decencia. Tanto mas aplace la descripcion de un pueblo hasta ahora desconocido, que debemos à los capitanes *Hall*, de la fragata inglesa *Alceste*, y *Maxwell* de la corbeta *Lyra*, que despues de haber desembarcado la última embajada inglesa en el norte de la China, recorrieron y examinaron las costas de la península de Corea, descubrieron y atravesaron un archipiélago de centenares de pequeñas islas, todas habitadas y en buen estado de cultivo, que manifestaron gran desvío à sus nuevos huéspedes; mas estos fueron recompensados por el agrado y amabilidad de los habitantes de *Lu chu*, hermosa isla, de 56 millas de largo sobre 11 de ancho, situada en el mar del Japon en 26.º de latitud y entre 120 à 123.º de longitud.

Asi que echó el ancla la *Alceste* se le presentaron los habitantes ofreciendo refrescos de agua y frutas. Desde luego se observó en ellos una urbanidad semejante en un todo à la nuestra; cuando les hablaban se descubrian la cabeza, y àntes de beber hacian una inclinacion à todos los presentes. Su vestimenta era elegante; se componia de ropas telares, recogidas por un ceñidor ancho de seda ricamente labrada, un bonete amarillo en forma de cilindro y alpargatas de paja fina sobre borceguies de algodón. Los colores eran varios, si bien predominaba el azul; todos llevan abanicos que sujetan al ceñidor cuando no hacen uso de ellos, del cual cuelgan igualmente una pipa y una bolsa para tabaco. Llevan el pelo recogido, dejando crecer la barba y los bigotes, cuyo aseo cuidan con esmero. No son altos de cuerpo aunque bien formados; el color es de cobre, los ojos negros y expresivos, y los dientes blanquísimos.

Despues de algunas dificultades se consiguió licencia para desembarcar algunos enfermos, que se acomodaron en los jardines de una especie de templo poco frecuentado por los naturales. Allí estos les llevaban diariamente leche, huevos, carne y legumbres, y siempre que querian pasearse, los naturales los acompañaban ayudándoles à subir las cuestas y à atravesar los pasos escabrosos.

Se acostumbraron con la mayor facilidad à todos los usos ingleses, comiendo con cuchillo y tenedor, y bebiendo toda clase de vinos y punche; con esto y al humo de sus pipas manifestaron tanto buen humor y sociabilidad, que fué menester convenir en que los de *Lu-chu* saben gozar de la vida al modo nuestro. Bailaron despues una danza nacional al rededor de la mesa, acompañada de unos cantares muy amenos, que consistía en varias posituras y balanceos del cuerpo y

movimientos de los brazos, y uniendo y abriendo las palmas. Entre tanto nuestros marineros bailaban á su modo sobre cubierta, con lo que se divirtieron mucho los naturales, y de repente uno de los gefes ganando el terreno á un marinero, se puso á bailar imitando tan exactamente los pasos grotescos de este, que parecia haber pasado toda su vida abordo.

Estas costumbres tan sociales y amenas se hallaban acompañadas de las cualidades más esenciales del alma. Nunca se vió entre ellos, durante las seis semanas que permanecieron en *Lu-chu* los ingleses, ninguna riña ni apariencia alguna de desunion, ni se vió otro castigo que el de una mirada severa ó un abanicazo. Nada echaron ménos los navegantes aunque todo estaba á mano de esta gente, que debía hallarse tentada por objetos todos nuevos y curiosos. Los gefes no gastaban desvío ni sequedad con sus inferiores; y para completar las ideas de un siglo de oro, no se observó apariencia alguna de pobreza ni infortunio, no se descubrió persona alguna contrahecha, y se notaron pocos rastros de enfermedades. En fin (y válganos aquí la fé que merece el acreditado carácter del capitán *Hall* y de los que le acompañaban) no tenían armas ningunas ofensivas ni defensivas, y no habia entre ellos memoria ni tradicion de guerra. Tampoco conocen la moneda, ni ambicionan el oro y plata que les ofrecian los navegantes, y el poco tráfico que hacen es por via de embalaches.

En cuanto á su industria se observó que hacian sal, que labraban arcos en cantería, que cultivaban con esmero sus cosechas de arroz, mijo y azúcar, que tegan y tiñen sus algodones con bastante buen gusto, y que bordan sus ceñidores y bolsas con alguna fantasía y elegancia.

La Religion que parecen profesar es la de *Budh* ó *Fo*; pero se ocupan poco de ella, y sus sacerdotes gozan de ninguna consideracion, empleándose solo en barrer los templos y cuidar sus jardines; no se vió otra ceremonia religiosa que la de matar un cochino y quemar algunos espíritus sobre el sepulcro de un marinero inglés que habian enterrado en su cimiterio.

A cerca de la persona de su Soberano guardaban el misterio más singular; cuando el capitán *Maxwell* pidió una entrevista con él, todos se atigieron y apuraron, y lo mismo sucedia á cada pregunta sobre su residencia y modo de vivir. Con esto desistió el capitán *Maxwell* de este proyecto, y manifestádoselo así á los principales gefes, todos se le arrodillaron en señal de gratitud.

A sus mugeres las tuvieron tan encerradas todo el tiempo de esta visita, que solo por un telescopio se logró divisar alguna. La sola inglesa, muger de un contramaestre que venia abordo, llamó mucho la atencion de los naturales, á la cual estando en tierra lavando, se le acercó una dama muy elegantemente vestida, y la examinó con mucha

atención, mas no quiso prestarse á satisfacer de la misma manera la curiosidad de la inglesa.

La despedida fué muy tierna, y costó muchas lágrimas á esta buena gente.

### COMERCIO.—Vales Reales.

Dia 18—Vales comunes de 600 pesos, cada uno ps. fs.—Setiembre á 136 : Mayo á 140 : Enero á 141.

Vales consolidados de 27 á 28 ps. fs. el de 50 ps.

Dichos sin consolidar de 80 á 82 p. ° nominal.

*Embarcaciones que han entrado en Alicante desde el dia 27 del pasado hasta el 3 del corriente.*

Dia 27—Dos etpañoles de Gandia é Ibiza.

Dia 28—Barco Sio. Cristo del Grao, patrón Nicolás Bayona, de Cádiz y Aguilas, con azúcar, cacao y otros efectos. Además un francés de Cartagena, un ruso de id., un portugues de Lisboa, y tres españoles de Altea, Marsella y Málaga. Y han salido un otomano para Specie, un ruso para Constantinopla, un americano para Boston, y cuatro españoles para la Mata y Cartagena.

Dia 29—Tres españoles de Sara, Ibiza y Vinaróz.

Dia 30—Un austriaco de Trieste. Y han salido un francés para levante, y cuatro españoles para Marsella, Cartagena, Torrevieja y Barcelona.

Dia 1. °—Tres españoles de Barcelona, Villajoyosa y la Mata. Y han salido dos rusos para Idra y Liorna, un inglés para Gibraltar, y siete españoles para Cartagena, Vinaróz, Ibiza, Benidorme y Gibraltar.

Dia 2—Un ruso de Cartagena, y un español de Vinaróz.

Dia 3—Un español de Vinaróz. Y han salido tres españoles para Valencia y Villajoyosa.

### AVISOS.

Los Accionistas del Fondo Vitalicio, que está al cargo de la Real Junta de Fortificaciones de esta Plaza, podrán acudir á la Contaduría de ella á recoger sus respectivos libramientos de los seis segundos meses del año de 1817, cuyos intereses han de satisfacerse conforme lo vaya permitiendo el estado de sus fondos por órden numérico, é inmediatamente lo serán las Acciones señaladas desde el núm. 1. ° al 260 en la tesorería de estos caudales. Cádiz 15 de Julio de 1818.

En Puerto Real calle de Albarizuela núm. 16 y 17 se venden dos casas apreciadas este año en 11,833 ps. fs. y 16 rva.; quien quisiere tratar de ajuste se verá en Puerto Real con D. Antonio Charavignac, y en Cádiz con D. Francisco de Espeletta.

TEATRO.—*La prueba caprichosa* (com. en 2 actos.) = *Ezelino ó Blanca de Rossi* (baile trágico pantomímico en 5 actos de la composición del Sr. Cozzer) = *El hidalgo de Varajas* (sainete.) = A las 8.

Producto del juéves 1882 rva.

(Imprenta Gaditana.)